



**Nombre de alumno:**

**Carlos Daniel Vázquez Pérez**

**Nombre del profesor:**

**Sandy Naxchiel Molina**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Psicología Educativa**

**Grado: Segundo Cuatrimestre**

**Grupo: Semi-Escolarizado (sábados)**

Comitán de Domínguez Chiapas a 8 de Enero de 2021.

## ENSAYO

### Educación-sociedad y El psicólogo educativo ante los problemas de la educación nacional

Introducción: Uno de los grandes temas a bordar sería el de educación-sociedad, ya que esto en si representa el gran impacto que tiene una buena educación en la evolución y transformación de la sociedad, por lo que es un factor determinante la buena ejecución de las herramientas tecnológicas alas que hoy en día la sociedad se ve obligada a usar y adaptarse para que los estudiantes puedan seguir con sus estudios, además a mi parecer en muchos países se escasea por cuestión económicas, ideológicas o meramente por falta de interés ya sea del docente o del estudiante más sin embargo en mi punto de vista la tecnología así como los medios de comunicación pueden llegar a tener el poder de quitarle notoriedad y presencia al docente por lo es una espada de doble filo, a esto es a lo que el psicólogo educativo se enfrenta ya que es un problema a nivel nacional de hecho para alcanzar un óptimo nivel educativo tanto estudiantes como docentes debe tener las herramientas necesaria para ofrecer lo mejor de cada quien .

Esto nos lleva a la tesis de que la educación dentro de la sociedad es de suma importancia y a la cual habría que prestarle muchísima prioridad ya que la tecnología y los medios de comunicación se han vuelto en una pieza clave en el desarrollo de nuestros jóvenes y por ende en el desarrollo de nuestro país, por lo que un país bien educado es un país en constante crecimiento tanto cultural como económicamente hablando, siempre y cuando se le dé el uso a apropiado a los nuevos métodos de enseñanza a los que el alumno y docente sean tenido que adaptar, por ello nuestros educadores se enfrentan a grandes retos en cuestiones de educación ya que los recursos a veces son limitados por el propio gobierno y aun que el psicólogo educativo juega un gran papel en la ayuda que este puede prestar a los educadores y estudiante para hacer de esto una tarea un tanto más sencilla para ambas parte, se ve limitada por la falta de prioridad que se le da. El investigar y analizar métodos más apto para una buena adquisición de lo enseñado llega hacer una de las tantas herramientas indispensables para una buena educación pero la poca importancia que se le da a esta área hace uno de los grandes retos a vencer para el psicólogo educativo.

Según Jünger Habermas en su obra "La Teoría de la Acción Comunicativa" expone que la educación se debe desarrollar en un ambiente libre de cualquier violencia física y psíquica para poder razonar de forma correcta y argumentar una opinión propia ya sea a favor o en contra del tema tratado. La buena comunicación y comprensión mutua entre dos o más es primordial para lograr un acuerdo basado en el razonamiento, cabe recalcar que ambas personas deben ser capaces de lenguaje y acción para que este procedimiento se lleve a cabo con la mayor facilidad posible en base a esto Habermas expone que el proceso educativo debe llevar al desarrollo de la inteligencia cultural al entablar relaciones interpersonales con medios verbales y no verbales. La televisión, los videos (youTube), google (internet) y los video juegos en nuestra actualidad sea vuelto un medio de información muy poderoso de acceso inmediato ya que llegan a millones de usuarios, sin embargo tiene como todo sus pros y sus contras ya que al ser medios en los cuales se pierde en gran parte del uso de la palabra y la evaluación de los temas tratados, se pierde en un tanto el control educativo y pedagógico de la sociedad. Por lo tanto es de suma importancia que los docentes adquieran el protagonismo de la enseñanza, del aprendizaje y del saber social porque tal y como describe Fernando Savater en su libro " El valor de educar" ,los maestros intentan formar a ciudadanos e ilustrarlos, para que estos mismo tengan parte en el desarrollo de la investigación científica, la creación artística o el debate racional de las cuestiones publicas, dicho en otras palabras el desarrollo científico , artístico y el debate racional se da por el trabajo previo de los maestros. La UNAM también hace referencia en lo importante que es la educación para la sociedad por lo que dice: que una buena educación influye en el avance y progreso de las personas y de las sociedades por que enriquece la cultura, el espíritu y los valores. Al adquirir todo este sin fin de conocimientos por ende se alcanza mejores niveles de bienestar social y crecimiento económico el cual forma una equidad entre la desigualdad económica y sociales

A demás los psicólogo educativo se enfrentan al ardua trabajo de proporcionar a los demás las herramientas necesarias para a similar los cambios y contribuir a lograr los objetos planteados por la sociedad y por otra parte también se ven obligados a tener la facilidad para poder comunicar resultados , orientar a la persona o al que este cargo de ella, y atender aquellos casos en los que este indicado su intervención profesional, por lo que debe estar preparado con diferentes tipos de técnicas de prevención, remediación o rehabilitación para poder ser capaz de visualizar cuando un individuo debe ser remitido a un especialista que sea el indicado para el individuo (Harrsch, 2005).

Según Berliner (1993) los psicólogos educativos se enfrentan a problemas latentes y muy grandes en nuestro país los cuales son: La falta de interés por parte de los propios gobernantes ante la problemática de las prácticas educativas en nuestro país es un factor que ha prevalecido desde hace muchos siglos atrás, la poca motivación de muchos jóvenes al querer dedicarse a este tipo de profesión y por último pero no menos importante cabe destacar que las situaciones educativas tienen cierta complejidad, puesto que sus orígenes radican en aspectos socio-histórico y culturales, y plantean problemas que deben ser atendidos de manera más específica y no tan sólo como un "área o campo de aplicación" de la disciplina. Para que el psicólogo pueda llegar a tener una identidad profesional se le es requerido tomar conciencia de su persona, estilo de vida y tomar conciencia de su responsabilidad social, cosa que a mi parecer es el mayor de los retos a los que se tiene que enfrentar.

Para concluir, el trabajo de un psicólogo educativo es una parte de suma importancia en una sociedad, ya que de esto pende su desarrollo tanto individual como global, por lo tanto al tener las herramientas necesarias para poder enseñar y a su vez aprender de una forma sana e eficiente permite a la persona nutrirse de conocimiento mejorando su calidad de vida pero también a su vez contribuyendo con su grano de arena al desarrollo de su comunidad, ahora bien también hay que ser conscientes del gran reto que significa tanto para maestro como psicólogo educativo llevar esta tarea a cabo en un país donde se le ha dado tan poca importancia y recurso ya que es una ciencia muy joven en comparación con otras ciencias pero que es de muchísima importancia para el buen desarrollo y óptimo desempeño de un país, más si hablamos de nuestro querido México.

Referencias:

- 1.- <https://es.calameo.com/books/0032059282284e9dfca7f>
- 2.- <file:///C:/Users/PROPIETARIO/Downloads/Dialnet-PerspectivasDeLaEducacionDesdeLaTeoriaDeLaAccionCo-4713685.pdf>
- 3.- <https://www.ivanillich.org.mx/Conversar-educar.pdf>
- 4.- [http://www.planeducativonacional.unam.mx/CAP\\_00/Text/00\\_05a.html](http://www.planeducativonacional.unam.mx/CAP_00/Text/00_05a.html)
- 5.- [http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-26982007000300002](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-26982007000300002)